
O Sindicato dos Engenheiros de Santa Catarina (Senge-
SC) integrará a nova diretoria da Federação Nacional dos 
Engenheiros (FNE) no triênio 2025-2028. A presidente do 
Senge-SC, engenheira Roberta Maas dos Anjos, assumirá 
a Diretoria de Relações Institucionais, enquanto o diretor 
financeiro, engenheiro Carlos Bastos Abraham, foi reeleito 
para a mesma função. A posse ocorrerá em 17 de março, 
em São Paulo.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A ida de Jorginho Mello (PL) ao Rio de Janeiro, no último 
domingo, 16, para participar do ato a favor da anistia 

dos presos no 8 de janeiro, ao lado de Jair Bolsonaro (PL) 
cravou a divisão de lados para a disputa ao governo do 
Estado de Santa Catarina e confirmou a nossa posição 
como o estado mais bolsonarista do país (palavras do 
próprio Jorginho). 

Apesar do conservadorismo e de, durante um 
bom tempo, ter surfado na onda do Bolsonarismo, 
definitivamente, João Rodrigues (PSD) não será o 
candidato do ex-presidente e precisará encontrar outros 
aliados tão influentes quanto para o apoiar. Lembrando 
que só o apoio de Bolsonaro não é garantia de vitória, 
visto a derrota do PL em cidades estratégicas nas últimas 
eleições.

Por isso mesmo, Jorginho, que contará com Jair 
Messias ao seu lado, já anda flertando com outros 

partidos por aí. Colocou o MDB dentro de casa, 
literalmente, anda de conversa com o Novo, ou, pelo 
menos, com um dos maiores nomes do partido, Adriano 
Silva. Não à toa o governador acaba de anunciar 
investimentos de R$ 50 milhões no município, porque 
se ele não levar todo o partido, pelo menos garante sua 
influência dentro do maior colégio eleitoral do Estado. 
Assim como pretende também fazer na Capital, com essa 
nova “amizade de infância” com o prefeito Topázio Neto 
(PSD).

E até o PP está na mira. Rumores já deram conta de 
que o governador estaria articulando com pepistas e 
emedebistas a formação de uma chapa para 2026.

Isso sem falar no Republicanos, que tem o irmão do 
governador como vice-presidente.

É, o homem não brinca em serviço e não será fácil fazer 
oposição a ele!

Bolsonaro e Jorginho juntos novamente em 2026

Representação catarinense Foto: Senge/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Podcast
Na última semana, a SCGÁS estreou Conectados: O Gás do Futuro, um novo projeto de comunicação que marca um 

passo inédito no setor. O podcast é o primeiro criado por uma Companhia Distribuidora de Gás Canalizado no Brasil e 
um dos poucos no país com foco exclusivo em gás natural. Com episódios semanais de 30 a 35 minutos, Conectados 
traz especialistas para discutir o impacto do gás natural no dia a dia, sua influência no desenvolvimento econômico e 
as tendências que estão moldando o futuro do setor energético.

Madeira catarinense
Em 2025, o segmento de madeira deverá crescer 

5,44% em Santa Catarina, de acordo com estudo da 
FIESC. O desempenho é bem superior ao esperado para 
o crescimento da indústria geral no estado, estimado 
em 1,74% para o período. Para o economista-chefe da 
FIESC, Pablo Bittencourt, o crescimento dos mercados 
de exportação, aliado à resiliência da construção civil no 
Brasil, sustenta a projeção de alta. Outro fator positivo 
para o setor é que as tarifas de reciprocidade anunciadas 
pelo governo norte-americano podem abrir novas frentes 
comerciais para os produtores catarinenses no mercado 
dos EUA. Isso porque, mesmo que o Brasil enfrente 
reciprocidade, as exportações de SC permanecerão 
competitivas, com tarifas médias de cerca de 9%.

Corrida
Estão abertas as inscrições para participar da 1ª corrida de rua do Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/SC), que 

será realizada em 27 de abril, Dia do Auditor de Controle Externo, em Florianópolis. O evento também integra a programação 
para comemorar os 70 anos do TCE/SC, que serão completados em 4 de novembro. 

As inscrições podem ser feitas pelo site do órgão (https://www.tcesc.tc.br/).

Empreende Brazil Conference 2025
A maior imersão em empreendedorismo da América 

Latina já está com data marcada para acontecer. Nos 
dias 23 e 24 de maio de 2025, a Arena Opus, em São 
José, na Grande Florianópolis (SC), será palco de dois 
dias intensos de aprendizados, conexões e imersão em 
empreendedorismo, gestão, inovação e negócios.

A programação do Empreende Brazil Conference 
2025 inclui oficinas, workshops, mentorias, hot seat, 
rodadas de negócio, palco de picth de vendas, painéis, 
laboratório de inovação, espaço empreendedor, uma 
feira de negócios repleta de oportunidades, experiências 
exclusivas, premiações, entretenimento, gastronomia 
e uma mega arena com palestras de conteúdos de alto 
nível. 

Fecam
A Federação de Consórcios, Associações de Municípios e Municípios de Santa Catarina (Fecam) lançou nesta segunda-

feira, 17, o Guia Interativo dos Municípios Catarinenses, plataforma digital que reúne dados estratégicos sobre os 295 
municípios do estado. 

O guia é a única publicação do país que consolida uma base ampla de informações municipalistas, oferecendo um 
panorama detalhado da realidade catarinense. Em formato digital e interativo, a ferramenta permite acesso facilitado a 
dados sobre população, economia, infraestrutura e gestão pública, auxiliando no planejamento e na tomada de decisões nos 
municípios.


